



LUZERN



Lancierungsveranstaltung

Wohlbefinden & Schutz – psychischen Belastungen begegnen

Kinder- und Jugendleitbild: konkret

Donnerstag, 25. Januar 2018, 16.30 bis 19.30 Uhr, mit anschliessendem Austausch
Bildungs- und Kulturdepartement, Marianischer Saal, Bahnhofstrasse 18, Luzern



*Schwerpunktthema «Wohlbefinden & Schutz»
2017/2018*



*Der Kanton Luzern verleiht den dritten **Kinder- und Jugendward** für besonderes Engagement im Schwerpunktthema «Vernetzung».*

Wohlbefinden & Schutz – psychischen Belastungen begegnen

Kinder- und Jugendleitbild: konkret

Mit dem Handlungsfeld «Wohlbefinden & Schutz» startet die Fachstelle Gesellschaftsfragen ins vierte Umsetzungsjahr des Kantonalen **Kinder- und Jugendleitbildes**. Die Veranstaltung vom 25. Januar 2018 fokussiert das Thema «Wohlbefinden & Schutz – psychischen Belastungen begegnen».

Kinder und Jugendliche sollen sich körperlich und psychisch, wie auch in sozialen Beziehungen wohl und sicher fühlen, um sich gut entwickeln zu können. Liebevoller Beziehungen sind daher ebenso wichtig wie Schutz vor äusseren Gefahren. Beziehungserfahrungen werden von klein auf unbewusst verinnerlicht und wirken entscheidend mit beim Aufbau der kindlichen Psyche. Psychische Gesundheit, so die Referentin Frau Dr. med. Renate Müller, ist ein zentraler eigener Schutzfaktor.

Nicht wenige Kinder und Jugendliche erleben stark belastende Ereignisse wie Unfälle, familiäre Gewalt oder kriegerische Auseinandersetzungen. Frau Christina Kohli, lic. phil., geht in ihrem Referat auf Hinweise ein, die auf eine Traumafolgestörung deuten könnten. Sie fragt, was traumatisierten Kindern, Jugendlichen und deren Familien helfen kann und welche Behandlungen sich in der Praxis als wirksam erweisen.

Die Veranstaltung richtet sich an Fachpersonen aus dem Kinder- und Jugendbereich. Sie wird im Rahmen des Kinder- und Jugendförderungsgesetzes durch den Bund finanziert.

Wir freuen uns, Sie an der Lancierungsveranstaltung begrüssen zu dürfen.

Ablauf

| | |
|--|--|
| Begrüssung | Ruth Bachmann, Fachstelle Gesellschaftsfragen |
| Informationen zum Kinder- und Jugendleitbild | Sara Martin, Fachstelle Gesellschaftsfragen |
| Vergabe Kinder- und Jugendaward zum Handlungsfeld «Vernetzung» | Regierungspräsident Guido Graf, Vorsteher Gesundheits- und Sozialdepartement Dr. Charles Vincent, Leiter Dienststelle Volksschulbildung (DVS) Kanton Luzern und Jurymitglied Kinder- und Jugendaward |
| Wohlbefinden und Schutz von Anfang an | Dr. med. Renate Müller, Leitung Baby- und Kleinkindsprechstunde, Kinder- und Jugendpsychiatrie (KJPD) Luzern |
| Traumafolgestörungen im Kindes- und Jugendalter | Christina Kohli, lic. phil., Leitung Sprechstunde Psychotraumatologie, Sozialpädiatrisches Zentrum des Kantonsspitals Winterthur |
| Austausch und Vernetzung | Sie sind herzlich eingeladen. |

Anmeldung

zur Lancierungsveranstaltung vom Donnerstag,
25. Januar 2018, 16.30 bis 19.30 Uhr

online unter www.disg.lu.ch/veranstaltungen

Die Teilnahme ist kostenlos.

Die Veranstaltung wird im Rahmen des
Kinder- und Jugendförderungsgesetzes durch
den Bund finanziert.

Anmeldeschluss:
Donnerstag, 18. Januar 2018

Lageplan

Der Marianische Saal befindet sich im 4. Stock des Bildungs- und Kulturdepartements Kanton Luzern an der Bahnhofstrasse 18 in Luzern, vis-à-vis Regierungsgebäude.

Vom Bahnhof aus erreichen Sie die Bahnhofstrasse 18 entlang der Reuss in ca. 7 Gehminuten.

Reisen Sie mit dem Auto an, befinden sich die Parkhäuser Kantonalbank oder Kesselturm in unmittelbarer Nähe.

